surtout, il s'attache à empêcher la prolifération des armes nucléaires par l'application d'un régime plus efficace de non-prolifération. Dans tous ces domaines, nous sommes déterminés à promouvoir encore plus vigoureusement les initiatives novatrices en matière de désarmement et de contrôle des armements.

Dans son discours d'acceptation du prix Nobel de la paix en 1957 - alors que votre institut était en voie de formation -, le regretté Lester B. Pearson indiquait que l'ère nucléaire impose aux nations de faire un choix entre la paix et l'extinction. Les terribles instruments de destruction auxquels il faisait allusion ont été remplacés par de nouvelles armes encore plus meurtrières. La politique de dissuasion que l'OTAN applique depuis 35 ans a contribué à maintenir la paix entre l'Est et l'Ouest. Nous devons maintenir une capacité de dissuasion efficace, tant au plan des armes classiques que nucléaires. Mais nous devons en outre dépasser ce stade pour atteindre l'objectif fixé à Williamsburg - concrétiser notre vision d'un monde où l'ombre de la guerre aura disparu pour toute l'humanité.

Nous demandons à l'Union soviétique de prendre un engagement similaire envers la paix. L'outrage universel qu'a provoqué l'affaire de l'avion coréen devrait lui avoir prouvé que, pour gagner le respect international, elle doit agir avec humanité et respecter comme il se doit la règle de droit.

Je suis confiant que vos discussions aideront à clarifier les questions complexes qui entrent en jeu dans la conduite des relations Est-Ouest et qui sont si importantes pour l'avenir de nous tous et de toute l'humanité. Je suis maintenant heureux de déclarer cette conférence ouverte et de vous souhaiter des débats fructueux.